

# BEYOĞLU

QUOTIDIEN POLITIQUE ET FINANCIER DU SOIR

DIRECTION :

Beyoğlu, Suterazi, Mehmet Ali Paşa  
TÉL. : 41892

REDACTION :

Galata, Eski Gümrük Caddesi No 52  
TÉL. : 49266

Directeur-Propriétaire : G. PRIMI

## La Turquie n'a aucun démêlé avec la Syrie Et elle n'a aucune aspiration en Europe

L'«Ulus» paraîtra aujourd'hui, à Ankara, avec un article de M. Falih Rifki Atay sous le titre «La Turquie et ses voisins». L'auteur de l'article rappelle que, de tout temps, certaines propagandes étrangères ont essayé de troubler l'atmosphère entre la Turquie et ses voisins. Ces temps derniers, ces activités se sont concentrées sur la Syrie et l'on a cherché à ébranler la confiance du peuple syrien en la Turquie.

**Or, de même que la Turquie du Pacte National n'a aucun démêlé à l'égard de la Syrie, elle n'a aucune revendication en Europe.**

M. Falih Rifki Atay profite de l'occasion pour rappeler que le Chef National a exprimé les deux grandes qualités qui sont les caractéristiques de la nation

turque : la fidélité à ses amitiés et l'attachement à ses engagements.

«Malheureusement, il se trouve toujours des gens pour essayer de susciter des inquiétudes et des soupçons réciproques entre les nations de cette zone géographique sur la tranquillité et la stabilité de laquelle nous veillons avec un soin si jaloux. Il y en a aujourd'hui et il y en aura peut-être demain. L'arme de défense la plus efficace contre les provocations de ce genre, tant pour nous que pour nos voisins, c'est d'être toujours sûrs que la propagande étrangère ne travaille que dans l'intérêt des ambitions étrangères et d'agir, nous-mêmes, dans la conviction que notre propre intérêt nous dicte de consolider toujours davantage nos liens d'amitié et de confiance».

## La visite de M. Matsuoka à Berlin

### L'entretien avec M. von Ribbentrop

Berlin, 27. A.A. — Le D.N.B. communique :

Le ministre des Affaires étrangères, M. von Ribbentrop, a reçu ce matin le ministre des Affaires étrangères du Japon allié, M. Matsuoka, venu à Berlin sur l'invitation officielle du gouvernement du Reich. L'entretien s'est déroulé dans une atmosphère de sincérité. Au cours de la conversation qui a duré plusieurs heures, une parfaite unité de vues a été réalisée sur toutes les questions qui concernent la collaboration germano-italo-japonaise, dans le cadre du Pacte tripartite. A l'issue de l'entretien, le ministre des Affaires étrangères allemand a offert une réception en l'honneur de la délégation japonaise.

### L'importance des sujets traités

Berne, 27. A. A. — Off. — Suivant les correspondants des journaux suisses à Berlin, la réception extraordinaire réservée par le gouvernement allemand à M. Matsuoka est une manifestation de l'importance politique que l'on attribue à cette visite.

Les milieux berlinois se montrent très réservés au sujet de l'objet concret des entretiens qui commencent aujourd'hui à Berlin et se poursuivront à Rome.

Mais on laisse entendre que des décisions importantes seront prises.

**Quoique la signature de nouveaux documents diplomatiques ne soit pas très probable, il est certain qu'une grande part sera faite aux Etats-Unis au cours des entretiens.**

Suivant le correspondant à Berlin de la «Gazette de Lausanne», il serait question de la mise en mouvement du mécanisme du Pacte tripartite, c'est-à-dire de donner une forme positive à la solidarité entre les puissances de l'Axe.

### Une réponse catégorique à M. Roosevelt

Ce que l'on désire à Berlin, c'est pouvoir donner, avec le consentement du Japon, une réponse catégorique au succès obtenu par M. Roosevelt par le vote de la loi sur le prêt et bail. C'est pourquoi l'Allemagne a voulu régler la question de la Yougoslavie avant l'arrivée de M. Matsuoka.

Ainsi que l'a dit le chef du Bureau de la presse du ministère des Affaires étrangères, on s'occupera maintenant de questions plus essentielles que celles concernant tel ou tel Etat balkanique.

### et à Vichy également...

Vichy, 28 AA. — On annonce qu'après son voyage en Allemagne et en Italie le ministre des Affaires étrangères du Japon, M. Matsuoka, fera aussi une visite à Vichy.

### MM. Reynaud et Daladier, consignés à domicile

Vichy, 27. AA. — Tass. — MM. Reynaud et Daladier qui ont quitté la prison sont maintenant détenus à leur domicile. On communique que dans le cas où ils se livreraient à une activité politique quelconque, ils seront incarcérés à nouveau.

## L'accession au trône du Roi Pierre II

### On affirme, à Belgrade, que la politique étrangère yougoslave ne subira pas de changement

Hier, vers midi, l'Agence Anatolie a reproduit dans ses bulletins la nouvelle d'un coup d'Etat survenu à Belgrade et en vertu duquel le jeune roi Pierre II avait dissous le conseil de Régence et assumé directement le pouvoir. Le cabinet avait démissionné à la suite de cet événement.

Toutefois l'Agence Anatolie accompagnait ces informations des plus expresses réserves.

D'autre part, le fait que les nouvelles en question étaient données non pas par Belgrade, mais par une autre capitale, nous avait induit à attendre, pour annoncer les faits, leur confirmation. Nous avons d'ailleurs été bien inspirés, en l'occurrence, car les informations officielles parvenues ultérieurement de Belgrade, et que nous reproduisons ci-dessous, présentent les événements sous une forme beaucoup moins sensationnelle qu'au début.

Il n'en demeure pas moins que la prudence s'impose dans les jugements que l'on pourrait être amené à formuler sur des faits qui ne nous sont pas encore entièrement connus dans leur ampleur comme aussi dans leur cause déterminante.

Belgrade, 27. AA. — Le changement de gouvernement est une question purement de politique intérieure et non de politique extérieure. Le peuple manifestait depuis quelques jours à l'unanimité qu'il n'acceptait pas un gouvernement qui n'exprimait pas sa volonté et demandait la formation d'un ministère d'union nationale qui représenterait les aspirations populaires.

Tel est le sens exact et la portée du changement qui vient d'avoir lieu.

### Pas de manifestations contre l'adhésion au Pacte

L'Agence Avala est autorisée par les milieux compétents à démentir le plus catégoriquement les nouvelles inexactes et tendancieuses qui sont répandues et affirmant qu'en Yougoslavie eurent lieu des incidents et des manifestations publiques contre l'adhésion de la Yougoslavie au Pacte Tripartite.

Contrairement à ces nouvelles inventées, le calme règne dans toute la Yougoslavie et l'opinion yougoslave ayant confiance en les facteurs qui, à ces moments graves, dirigent les affaires de l'Etat, accueille le récent acte de la politique extérieure yougoslave avec une pleine compréhension et approbation.

### Un appel à la discipline

Belgrade, 28. AA. — Hier, vers le soir, le nouveau cabinet se réunit sous la présidence du général Douchan Simovitch. A l'issue de la réunion, le général Simovitch lança à la population un appel disant :

« Je fais appel à la discipline de tous pour qu'ils ne se livrent pas à des manifestations. »  
(Voir la suite en 4ème page)

## Les hostilités en Afrique Orientale

### Comment s'est déroulée la lutte autour de Cheren

#### Quelques considérations du général Ali Ihsan Sâbis

Le général Ali Ihsan Sâbis résume, dans le «Tasvirî Efkar» de ce matin, les combats qui se déroulent depuis deux mois dans la région de Cheren.

«Les Anglais, écrit-il notamment, évaluent à 30.000 hommes les forces italiennes à Cheren. Les Italiens, qui avaient occupé l'Erythrée très antérieurement à l'Ethiopie, ont trouvé le moyen de vivre en bonne intelligence avec les populations musulmanes de ce pays. Ils ont su leur inspirer des sentiments chaleureux.

Deux divisions levées parmi les populations indigènes et commandées par des officiers italiens ont été constituées. Ce sont ces troupes qui défendent actuellement l'Erythrée à Cheren. Les combats livrés antérieurement à Agordat et à Barentu étaient des opérations de caractère local, destinées à occuper les Anglais et à retarder leur avance.

#### Les renforts anglais

La région de Cheren étant montagneuse, elle se prête à la défense et n'offre pas de terrain favorable aux mouvements des tanks anglais. Dans des zones pareilles, l'efficacité des attaques des avions est également atténuée.

Les Anglais, qui venaient de l'Ouest, s'étant rendu compte qu'il n'allait pas être facile de conquérir les positions des Italiens, ont débarqué des forces anglaises et françaises sur le littoral de la mer Rouge de façon à prendre les positions de Cheren à revers, par le Nord. Etant donné que les bombardements aériens ne suffisent pas, à eux seuls, pour réduire de pareilles positions que l'on jugeait fortes, les Anglais ont dû faire venir les canons et les obusiers nécessaires à l'armée. Inhabituellement, ces obusiers et ces canons ne sont pas semblables à ceux utilisés en Libye : ce sont des canons de montagne».

L'auteur expose ensuite les phases de l'action finale entamée contre Cheren, action aérienne le 15 mars et attaque (Voir la suite en 4ème page)

## Les conférences de M. Şemsettin Günaltay

### La Turquie veut la paix, mais à une condition : qu'on respecte sa liberté

M. Şemsettin Günaltay a fait, hier, sa seconde conférence à la Maison du Peuple d'Eminönü.

#### Paix à l'intérieur,

#### paix à l'extérieur

L'orateur a rappelé avec quel succès la Turquie a réalisé le mot d'ordre : «Paix dans le monde, paix à l'intérieur». Dans cet esprit, elle a conclu d'abord avec les Soviets un accord dans ce but qui fut suivi par de nombreux pactes non-agression. La Turquie, qui ne saurait vouloir les territoires de personne, entretient de bonnes relations avec tout le monde.

Pour notre part, nous avons suivi toujours cette politique et nous continuerons à la suivre. Mais la guerre, dont nous entendons le vacarme, s'est finalement approchée de nos frontières. Le danger est à nos portes. Il est naturel que ceci ait créé un malaise.

Le Parti a agi avec une grande opportunité en décidant de faire connaître à tous les citoyens la situation mondiale de la Turquie en face de cette situation. Nous serons prochainement les témoins d'une tragédie fort douloureuse. Nous vivons en une telle situation que les principes considérés hier comme sacrés sont réduits aujourd'hui à néant. Nous vivons en un temps où les principes sacrés, les garanties et même les traités ne comptent plus.

#### L'indépendance, le bien le plus sacré

«Nous ne voulons pas faire entrer nos pays dans la guerre, mais à une condition. Il faut qu'on respecte notre liberté et notre indépendance.

«Si ces conditions ne sont pas respectées, le monde sera un champ de bataille. Nous n'en serons jamais les responsables. La Turquie qui, depuis le commencement de l'histoire, a été la maîtresse de plusieurs nations,

restera à demeure maîtresse d'elle-même. L'armée turque se battra (Voir la suite en 4ème page)

# LA PRESSE TURQUE DE CE MATIN



## Voilà une nation!

Les événements de Yougoslavie sont accueillis avec la satisfaction la plus vive par la presse turque.

M. Hüseyin Cahit Yalçın rend hommage à la révolte de la nation serbe contre « la tache que des politiciens voulaient infliger à l'intérêt national et à l'honneur ».

Hier, nous ne reconnaissons plus la nation serbe. Aujourd'hui, nous retrouvons en présence de la nation serbe que nous connaissons, que nous aimons, que nous respectons et que nous apprécions. C'était cette nation là qui était notre alliée.

Cette révolution sera le jour le plus glorieux de l'histoire de la nation serbe ; il marquera une seconde fête de l'indépendance. Si les efforts démolisseurs de Svetkovitch et de Markovitch avaient porté leurs fruits néfastes, le document signé à Vienne aurait assumé un caractère définitif et la nation serbe aurait cessé, pour un temps assez long, de figurer parmi les nations indépendantes.

...En ce moment, nous ignorons la façon dont l'événement s'est déroulé. Mais s'il y a une chose qui a été établie de façon certaine, c'est que les événements de Belgrade ne sont pas le fait d'une clique politique quelconque ; il ne s'agit pas en l'occurrence d'un complot ordinaire.

On se rend compte qu'ils constituent le bien commun de toute la nation serbe. C'est le résultat brillant et heureux de l'inquiétude et de la révolte de la nation.

Le Roi Pierre, qui commence aujourd'hui à être maître, en fait, des destinées de la Serbie, peut être considéré comme l'un des monarques les plus heureux. Car la nation, qui s'était levée dans le souci de l'honneur et de la liberté, a tourné les yeux tout entière vers le Roi Pierre, comme vers le point d'appui de l'unité et de la solidarité nationales serbes et a choisi son jeune et noble cœur comme drapeau national. La ligne de conduite que devra suivre désormais le Roi Pierre, qui est monté sur le trône à la faveur de la plus grande, de la plus noble et de la plus sacrée des manifestations nationales, est désormais toute tracée : le Roi Pierre II s'assurera une place honorable dans l'histoire de la Serbie en exerçant le pouvoir de façon conforme aux vœux de la nation, en harmonie avec les sentiments nobles et élevés de la nation et en surmontant ainsi la crise présente.

En exprimant nos félicitations au jeune roi à l'occasion de son accession au trône, nous formulerons un vœu : Puisse-t-il être le souverain digne d'une pareille nation !



## La révolte contre la servitude

M. Ahmed Emin Yalman constate que, faute de disposer de renseignements précis au sujet des objectifs du nouveau cabinet, sa composition ainsi que d'autres faits permettent de se rendre compte de l'orientation des événements :

Le nouveau gouvernement est un gouvernement d'unité nationale. Tous les partis et tous les éléments du pays Serbes, Croates, Slovènes et Bosniaques y sont représentés. Il n'y a qu'une exception à cela : le parti de l'Union radicale yougoslave de l'ancien président du Conseil, M. Svetkovitch, n'y figure pas. Mais ce n'est pas un parti important.

Le nouveau président du Conseil est un digne représentant de l'armée, qui

est la source de l'esprit d'indépendance et de la révolution.

Le fait que les deux ministres qui avaient démissionné de l'ancien cabinet, en signe de protestation, font partie du nouveau gouvernement en qualité de ministres de l'Intérieur et de l'Agriculture est l'indice le plus clair de la politique que suivra le nouveau gouvernement. Un autre indice qui ne permet aucun doute est le fait que le ministre à Moscou, qui avait également démissionné à titre de protestation contre l'ancien cabinet, fait partie aussi du nouveau gouvernement.

Pour le moment, la nation yougoslave, qui n'a été privée que pendant vingt-quatre heures de sa liberté, est occupée à fêter par des manifestations et des chansons populaires cet événement ainsi que l'accession au trône du roi Pierre II.

En vue d'obtenir l'adhésion de la Yougoslavie au Pacte tripartite, l'Allemagne avait consenti, à son point de vue, à de grands sacrifices. Cela démontre l'importance qu'elle attachait à l'événement. La révolte de l'opinion publique yougoslave qui a remis les choses au point constitue une très lourde défaite politique pour l'Allemagne. Tous les plans allemands pour les Balkans sont mis sens dessus dessous.

L'Allemagne renouvellera-t-elle la faute commise par l'Italie et osera-t-elle attaquer une nation balkanique décidée à mourir pour son indépendance ? Si oui, elle se trompera lourdement. C'est là un nouvel exemple de ce que les Balkans sont dangereux : quiconque tend vers eux une main imprudente s'en repent.



## L'armée et la nation yougoslaves se sont révoltées contre la servitude

M. Abidin Daver se félicite de la façon dont ses prévisions ont été réalisées en 24 heures :

Le nouveau gouvernement de Belgrade communique que les événements qui viennent de se dérouler sont de caractère purement intérieur et n'auront aucune répercussion sur la politique extérieure. Ce sont là les finesses habituelles et obligatoires de la diplomatie.

Le coup d'Etat et la révolte contre le faible gouvernement qui avait signé le Pacte Tripartite avaient pour objectif principal le Pacte lui-même. La nation yougoslave ne reconnaît pas comme sa propre signature la signature qui a été apposée au bas de ce document. Et c'est pourquoi elle s'est révoltée. Comme l'a dit Churchill, elle a retrouvé son âme. Etant donné que la volonté nationale ne reconnaît pas le Pacte, qu'elle l'a accueilli avec dégoût et révolte, la tâche du gouvernement devra être de trouver les moyens de briser les chaînes que l'on voulait imposer à la nation par ce Pacte.

La joie des tenants de l'Axe pour avoir reçu dans leurs rangs la Yougoslavie n'a même pas duré un jour. Et tandis qu'ils avaient encore aux lèvres la douceur du succès, voici qu'il leur faut éprouver l'amertume de l'échec. Il est un proverbe turc qui dit : La chair de chaque oiseau n'est pas comestible...



## Bravo les Yougoslaves!

L'éditorialiste anonyme de ce journal décrit à son tour la façon dont la nation yougoslave, parvenue presque au bord du précipice, s'est ressaisie.

Il est vrai que, dès qu'il eut pris le pouvoir, le nouveau président du Conseil, le général Simovitch a publié une déclaration où il est : Il n'y aura aucun changement dans notre politique exté-

Voir la suite en 3me page)

# LA VIE LOCALE

## LA MUNICIPALITÉ

### La villa des Köprülü

Une campagne de presse avait été entamée récemment pour la conservation de la Villa des Köprülü à Kanlica. L'idée en avait lancée par notre collègue Vâ-Nû dans l'« Akşam » :

Le Vali et président de la Municipalité s'était vivement intéressé à la question. Il avait estimé qu'une construction aussi caractéristique, qui peut être considérée comme un parfait document de l'architecture civile turque ne devrait pas disparaître. Et il a chargé la direction des services techniques municipaux d'étudier la possibilité de restaurer l'immeuble.

Les ingénieurs de ce service, après étude sur les lieux, sont venus à la conclusion que toute tentative de restauration aurait pour premier effet de hâter l'effondrement de la villa qui est en bois, et fort vermoulue. Ils sont donc d'avis qu'il conviendrait de prendre un relevé très exact de ses moulures et de ses installations et de la reconstruire à neuf, sur le modèle ancien.

Les architectes de la direction des Musées ne sont pas du même avis. Ils estiment qu'il est possible de procéder à une restauration complète de l'immeuble moyennant certaines précautions et sans porter aucune atteinte à sa valeur historique et architecturale. Le Président de la Municipalité a donc décidé de faire exproprier la villa et d'en confier la restauration à la direction des Musées.

### Les diplômes du personnel des services sanitaires

On a inscrit à l'ordre du jour des travaux de la G.A.N. le projet de loi concernant la modification de l'art. 53 de la loi sur l'organisation du ministère de la Santé Publique et la désignation du personnel qui en fait partie.

Le personnel des hôpitaux et des autres institutions dépendant du ministè-

re de la Santé Publique devra disposer de certificats de spécialistes, qui devront être ratifiés par le ministère. Les spécialistes qui seront désignés aux autres institutions du ministère devront avoir servi au minimum pendant 4 ans dans les institutions de l'Etat ou avoir exercé pendant le même laps de temps à titre de professionnels libres ; la durée de leur stage en qualité d'assistants pour l'obtention du titre de spécialistes n'est pas comprise dans cette durée.

Les spécialistes de chimie médicale devront obligatoirement avoir reçu leur diplôme de docteurs.

### La part de la Ville

On ne distribue presque plus de billets dans les autobus de la ligne Keresteciler-Eyüp. Après le départ de la voiture, le receveur se borne à recevoir le prix de la course. En cours de route, on ne risque de rencontrer ni contrôleur, ni inspecteur municipal.

Or, note un confrère, sur le montant que nous payons pour chaque course en autobus, une piastre revient à la Municipalité. Lorsqu'on ne délivre pas de billet, la Ville est frustrée de sa part. Il convient donc de renforcer le contrôle sur cette ligne.

### Les amendes pleuvent...

Les inspecteurs municipaux ont communiqué à la présidence de la Municipalité les résultats des inspections qu'ils effectuent depuis cinq mois en 12 inspections municipales de notre ville.

Au total, 13.485 amendes ont été infligées pour contraventions diverses, dont 4.561 à Beyoğlu, 1.829 à Fatih, 106 à Bakırköy, 733 à Beşiktaş, 158 aux Halkkûdar, 196 à Sariyer, 4.017 à Eminönü et 513 à Beykoz. Il résulte de cette statistique que la plus forte proportion de contraventions aux règlements municipaux a été enregistrée dans les «kaza» de Beyoğlu, Beşiktaş et Uskûdar. Par conséquent, la surveillance y sera renforcée à l'avenir.

# La comédie aux cent actes divers

## LES MAINS GANTÉES

Des cas de cambriolage répétés étaient signalés, ces temps derniers, dans certains quartiers d'Istanbul. Des objets précieux, des bijoux et des pièces de parure disparaissaient de façon mystérieuse, sans que le moindre indice permit de découvrir la piste de l'auteur de ces méfaits. Toutefois, les agents intensifièrent leur surveillance et l'on a pu surprendre avant-hier le voleur en flagrant délit, dans une maison de Hasköy où il s'était introduit.

C'était, au demeurant... une voleuse, la jeune Advıye !

Cette dangereuse personne ne manque pas d'agilité et surtout de prudence. Elle « opérait » les mains gantées, pour éviter les empreintes révélatrices et les pieds entourés de chiffons ce qui offrait le double avantage de rendre son pas silencieux et d'éviter toute trace de semelle.

Advıye a fait des aveux complets et a indiqué les adresses des immeubles divers où elle avait fait antérieurement de fructueuses visites.

On affirme qu'elle est fort jolie fille, avec ses grands yeux noirs et qu'elle aurait pu voler les cœurs tout aussi aisément que les bijoux...

## UN ENRAGÉ

Ils s'étaient connus à l'atelier, sous l'égide de la Direction des Monopoles qui les employait tous deux à manipuler le tabac, dans ses dépôts de Cibali.

Hasan Sadik, tout en pressant les feuilles blondes et odoriférantes, contemplait la beauté brune qui lui faisait face. Mais Azime feignait de ne pas s'apercevoir de son admiration et évitait jusqu'à son regard enflammé.

Le jeune homme avait eu recours alors à des moyens plus expressifs pour faire entendre à la cruelle toute l'intensité de son admiration. Mais il se heurta à un accueil glacial.

Comme Azime sortait l'autre jour, à midi, de l'atelier pour aller déjeuner, Hasan Sadik la suivit. A un certain moment, lasse de ce manège, la jeune fille se retourna et notifia, d'un air sévère, à son suiveur obstiné qu'il ferait bien de cesser de l'importuner, faute de quoi elle se verrait obligée de se plaindre.

— Voyez-vous ça, répartit Hasan Sadik indi-

gué ; la « bayan » se donne des airs ! Dis-moi plutôt qui est ton amant, car si tu n'en avais déjà un tu ne serais pas si prétentieuse !

C'était au tour d'Azime d'être indignée. Mais le terrible Hasan Sadik ne lui en laissa pas le temps.

Il avait déjà, en effet, un poignard au poing dont il se servit pour larder ce beau corps, sans nul doute pour d'autres caresses que celles de l'acier !

Quand on put s'interposer, Azime était grièvement blessée. Elle a été transportée à l'hôpital Haseki hors d'état de pouvoir faire la moindre déposition.

Le meurtrier, qui avait tenté de fuir, a été appréhendé. Le substitut, M. Ekrem Onur, a saisi de l'affaire.

Entre amants, tout est commun. Les amoureux doivent-ils l'être aussi ?

Le marchand ambulante Salâhattin en est convaincu. Il habite à Haydar, de Fatih, à Kadiçesme, chez la femme Zeyneb avec qui vit maritalement.

Ses affaires vont mal, ces temps derniers, il avait jugé naturel de solliciter de son amie des emprunts répétés. Il lui fallait un petit capital pour renouveler son fonds. Et alors, il se faisait fort de rétablir rapidement sa situation compromise. Zeyneb affirmait n'avoir pas le sou. Salâhattin doute estime-t-elle que le fait d'accorder à Salâhattin ses faveurs ne l'oblige pas à lui prodiguer aussi d'autres manifestations de générosité. D'ailleurs, elle se brouille.

Salâhattin est peut-être un brave garçon, mais il est nerveux et il ne supporte pas surtout les demandes de fonds, sans le moindre succès d'ailleurs, il tira son poignard et en porta plusieurs coups à la trop avare Zeyneb.

Les voisins, accourus aux cris de la femme l'ont arrachée à grand-peine des mains de son tortionnaire. Zeyneb est maintenant à l'hôpital Haseki où l'on s'efforce de la sauver. Salâhattin est aux prises avec le substitut auquel il a semblé-t-il, quelque peine à démontrer qu'il n'agit que dans le seul intérêt de sa maîtrise.



Quel sort tragique que celui de MADELEINE LAWRENCE  
la riche Canadienne dont

# L'ÉTRANGE DISPARITION

avec KRISTINA SÖDERBAUM

Menace de mettre Paris en émoi

A-t-elle été assassinée ? A-t-elle été kidnappée ?  
Qui sabote les recherches ? Qui cache le coupable ?

CE SOIR en GRANDE PREMIÈRE

le Ciné CHARK

Vous éclairera

le mystère

En soirée les places sont numérotées

## Communiqué italien

L'activité de l'aviation sur le front grec. -- Les unités italiennes et allemandes occupent El Algeila. -- Des transports anglais atteints. -- Le 49ième jour de la bataille de Cheren: les Italiens résistent et contre-attaquent

Rome, 27. A. A. -- Communiqué No. 293 du Quartier Général des forces armées italiennes :

Sur le front grec, activité d'artillerie. Nos formations de chasse accom- plissent une incursion sur la base aé- riennne ennemie de Paramythia, mi- trillant les avions au sol. Deux "Glos- ter" furent incendiés et d'autres avions gravement endommagés. Nos forma- tions de bombardement attaquèrent à prévéza les navires au mouillage et les aménagements portuaires. Une base navale ennemie fut atteinte dans le Péloponèse.

En Afrique du Nord, les unités ita- liennes et allemandes occupèrent El Algeila (Syrtique).

En Méditerranée orientale, les avions du corps aérien allemand attaquèrent les unités navales ennemies en naviga- tion: deux transports furent atteints et gravement endommagés.

En Afrique orientale, une violente bataille se poursuit à Cheren. Plus- sieurs attaques adverses se brisèrent contre la tenace résistance et les con- tre-attaques de nos vaillantes troupes infligèrent de graves pertes à l'adversaire. Les aviateurs de chasse opposèrent héroïquement à une ac- tion aérienne ennemie engageant de nombreux combats contre les forces supérieures: deux «Hurricanes» et un «Blenheim» furent abattus. Un de nos pilotes ne retourna pas à sa base. Nos bombardiers atteignirent les positions d'artillerie et les troupes. Nos avions de bombardement atta- quèrent et endommagèrent de nom- breux chars armés et les moyens mé- caniques ennemis, dans la zone de Har- rar. Un de nos sous-marins en action dans l'Atlantique a coulé deux vapeurs jaugeant ensemble 12.500 tonnes.

El Algeila, au fond de la poche for- mée par le golfe de la grande Syrte, est une petite localité sur la grande route du littoral, à 110 km. environ à l'Est d'Agadabia. C'était le point le plus avancé atteint par l'avance anglaise vers la Tripolitaine.

## Communiqué allemand

L'Agence Anatolie n'ayant pas re- çu dans ses bulletins le commu-iqué officiel du Commandement en chef des forces armées allemandes, nous sommes au regret de ne pou- voir pas le publier ici.

## LES ARTS

Le concert de Thérèse Georgiadès  
Le concert de Mlle Thérèse Geogia- dès la jeune pianiste virtuose, qui devait avoir lieu au Casino Municipal du Tak- sime le 30 Mars, a été remis au 6 avril.

## Communiqués anglais

L'aviation de la Luftwaffe sur l'Angleterre

Londres, 27. A.A. -- Communiqué des ministères de l'Air et de la Sécurité inté- rieure :

Des avions ennemis isolés ont été actifs pendant la journée de mercredi, principalement au-dessus de la partie méridionale de l'Angleterre. Des bom- bes furent lâchées sur plusieurs points. La plupart d'entre elles firent peu de dégâts, mais en deux endroits dans l'ouest de l'Angleterre, plusieurs mai- sons furent détruites. Dans deux villa- ges de l'Angleterre méridionale, quel- ques dégâts furent causés à des bâti- ments industriels. Le nombre des vic- times ne fut nulle part important.

Un avion ennemi fut détruit par nos chasseurs et un autre par la défense terrestre.

## L'activité de la R. A. F.

Londres, 27. A.A. -- Communiqué du ministère de l'Air :

Mardi et mercredi, des avions du service de bombardement et du service de la défense côtière firent plusieurs attaques couronnées de succès sur des navires ennemis.

Mardi, des avions du service de bom- bardement interceptèrent et bombar- dèrent un petit convoi ennemi au lar- ge de la côte hollandaise. Au large de d'Ameland, un navire de la défense anti-aérienne fut endommagé et près de Borkum, un vaisseau patrouilleur fut bombardé.

Un avion du service de la défense côtière patrouillant mardi attaquait et dispersa plusieurs drageurs de mines ennemis.

Mercredi, un pilote de service de la défense côtière torpilla et coula un vaisseau ravitailleur ennemi de 6.000 tonnes. Un de nos avions est porté manquant.

## La guerre en Afrique

Le Caire, 25. A. A. -- Communiqué du Grand-Quartier Général britannique dans le Moyen-Orient :

Rien d'important à signaler en Li- bye.

En Erythrée, la situation se dévelop- pe à Cheren, dans l'ensemble, de fa- çon satisfaisante. Nos troupes ont ré- alisé de nouveaux gains. Parmi les pri- sonniers figure un général de brigade avec tout son état-major. Les pertes de l'adversaire durant les dernières quar- tante-huit heures sont très supérieures à ce qu'elles étaient antérieurement.

En Ethiopie, des détachements com- binés d'Africains et de Belges ont oc- cupé Gambela et nettoyé les pentes de Baro.

En Ethiopie méridionale, l'ennemi en retraite est partout poursuivi par nos forces.

Le Caire, 27. AA. -- On annonce officiellement la chute de Cheren.

Harar, la seconde ville d'Ethiopie par ordre d'importance, a été occupée ainsi que l'annonce ce soir un commu-iqué officiel.

## La presse turque de ce matin

(suite de la 2me page)

rieure. Mais cette affirmation est très naturelle et, pour le moment, ne signifie rien.

Tout gouvernement, dans n'importe quel pays en venant au pouvoir, a tou- jours fait une déclaration de ce genre en parlant de la politique étrangère et il n'était pas possible d'en faire autre- ment. Toutefois ce général d'aviation qui assume le pouvoir dit aussi dans sa proclamation: «Nous avons écarté des gens qui étaient une tache pour la na- tion, nous avons restitué le trône et la couronne à leur véritable propriétaire. Ces mots suffisaient pour discerner la politique que suivra le nouveau gouver- nement.

Maintenant, nous nous rendons compte que l'indignation contre l'ancien gouver- nement, qui voulait à tout prix adhérer au Pacte Tripartite, était beaucoup plus profonde et plus générale en Yougos- lavie que ne l'indiquaient une ou deux dépêches isolées. Nous disions hier en- core, à propos de la signature du Pacte Tripartite, par le cabinet Svetkovitch que la nation yougoslave «aurait pu sortir la tête haute de cette épreuve». Tandis que ces lignes paraissaient à Is- tanbul, les événements qui se dérou- laient à Belgrade démontraient que nous ne nous étions nullement trompé. Et quoique la nation serbe fût comme étourdie par la trahison à l'intérieur et la pression extérieure, elle n'en a pas moins affronté l'épreuve la tête haute à la toute dernière minute.

Peut-être se trouvera-t-il des gens qui diront que le changement de souverain et de gouvernement en Yougoslavie est destiné à renforcer les partisans de l'Axe. Mais en admettant que ce que l'on re- prochait au régime précédent c'était de n'avoir pas mis suffisamment d'empres- sement à se soumettre à la chaîne, cela ne pouvait pas constituer un crime tel que le prince Paul dut fuir du pays, comme on le dit.

Maintenant qu'arrivera-t-il? Ira-t-on jusqu'à une rupture entre Belgrade et les Etats de l'Axe? En ces temps où les événements se déroulent avec la rapidité de l'éclair, il n'est guère possible de se livrer à des prévisions pour le lende- main. Ce qui semble aujourd'hui un fait accompli, ne l'est plus demain.

Nous pensons à croire toutefois qu'au moins pour un certain temps, le gou- vernement du général Douchan main- tiendra l'affirmation contenue dans son manifeste et n'apportera aucun change- ment à la politique extérieure. Mais cela suffira-t-il à satisfaire les Puissances de l'Axe qui, en toutes choses, sont «totali- taires»? Il est très probable que le gouvernement, tout en affectant d'accom- plir les engagements pris par l'ancien gouvernement, fasse en sous-main tout ce qui dépendra de lui pour les mettre en échec. En tout cas, les événements de Belgrade ne sauraient être considérés comme un succès de l'Axe.



Théâtre de la Ville

Section de comédie

Dadi

Section dramatique

Hüriyet apartmanı

Kora Terry  
Marika Röck

## Banca Commerciale Italiana

Capital entièrement versé :

Lit. 655.000.000

Siège central: MILAN

Filiales dans toute l'Italie, Istanbul, Izmir, Londres, New-York

Bureaux de Représentation à Belgrade et à Berlin.

Créations à l'Étranger:

BANCA COMMERCIALE ITALIANA (France) Paris, Marseille, Toulouse, Nice, Menton, Monaco, Montecarlo, Cannes, Juan-les-Pins, Villefranche-sur-Mer, Casablanca, (Maroc).

BANCA COMMERCIALE ITALIANA E ROMENA, Bucarest, Arad, Braïls, Bra- sov, Cluj, Costanza, Galatz, Sibiu, Ti- micheara.

BANCA COMMERCIALE ITALIANA E BULGARA, Sofia, Bourgas, Plovdiv, Varna.

BANCA COMMERCIALE ITALIANA PER L'EGITTO, Alexandrie, d'Égypte, Le Caire, Port-Saïd.

BANCA COMMERCIALE ITALIANA E GRECA, Athènes, Le Pirée, Thessa- loniki.

Banques Associées:

BANCA FRANCESE E ITALIANA PER L'AMERICA DEL SUD, Paris.

En Argentine: Buenos-Aires, Rosario de Santa Fe.

Au Brésil: San-Paulo et Succursales dans les principales villes.

Au Chili: Santiago, Valparaiso.

En Colombie: Bogota, Barranquilla, Medellin.

En Uruguay: Montevideo.

BANCA DELLA SVIZZERA ITALIANA

Lugano, Bellinzona, Chiasso, Locarno, Zurich, Mendrisio

BANCA UNGARO-ITALIANA S. A.

Budapest et Succursales dans les prin- cipales villes

HRVATSKA BANK D. D.

Zagreb, Susak

BANCO ITALIANO-LIMA

Lima (Perez) et Succursales dans les principales villes.

BANCO ITALIANO-GUAYAQUIL

Guayaquil.

Siège d'Istanbul: Galata, Voyvoda Caddesi

Karaköy Palas

Téléphone: 44345

Bureau d'Istanbul: Alalemeyan Han

Téléphone: 22900-3-11-12-15

Bureau de Beyoğlu: Istiklal Caddesi N 247

Ali Namik Han

Téléphone: 41040

Location de Coffres-Forts

Vente de TRAVELLER'S CHEQUES B.C.I.

et de CHEQUES-TOURISTIQUES

pour l'Italie et la Hongrie

## Les loyers des maisons de campagne

La saison des villégiatures approche. Beaucoup de gens commencent déjà à se transférer à la campagne. Or, on se plaint, d'une façon générale, que les loyers sont plus élevés que ceux de l'année dernière.

Par une circulaire adressée à toutes les circonscriptions municipales, il est précisé que chaque «kaymakam» doit s'occuper personnellement de la question des villas et maisons de campagne. Ils devront procéder personnellement au contrôle des contrats et entamer sans délai les poursuites judiciaires requises dans le cas où ils constatent une augmentation quelconque relativement à l'année der- nière.

De même, les locataires devront exi- ger la présentation du contrat de l'an- née dernière et, dans le cas où ils con- statent une différence de prix, en avi- ser le poste de police le plus proche.

# Vie Economique et Financière

## De semaine en semaine

**BLE**  
On observe des mouvements variés sur les divers marchés internationaux.

Le blé de Manitoba No 1 est passé de sh. 31/1 à 3311 et celui No 2 de sh. 3211 à 32.

Légère hausse à Buenos-Ayres sur l'échéance proche de mai, gagnant 0,04 pesos.

Le marché de Chicago qui avait déjà enregistré une hausse lors de notre précédente revue hebdomadaire marque encore une accentuation de ce mouvement.

mai	cent	88 5/8-88 7/8
juillet	>	85 3/4
oct.	>	86 - - 86 1/8

En baisse Winnipeg.

### SEIGLE ET MAIS

Le prix du seigle a poursuivi sa hausse en l'accentuant d'une manière très sensible.

mai	cent	51 1/4
>	>	55 1/4
juillet	>	52 -
>	>	55 5/8

Ferme le prix du maïs de La Plata qui est coté à Sh 121, à Londres.

### AVOINE

Chicago et Winnipeg présentent une excellente tenue, accusant une hausse modérée, mais avec tendance à s'accroître.

Chicago	
juillet	cent. 34 -
octobre	> 33 -
Winnipeg	
mai	> 35 3/4
octobre	> 32 1/2

### ORGE

En hausse l'orge. Voici les cotations de cette céréale :

Mai	cent	50 1/4
Juillet	<	47 3/8

### GRAINES DE LIN

Aucun changement à Londres. A Buenos-Ayres, l'échéance de mai a légèrement faibli. On note cependant une faible hausse sur l'échéance de juin.

### La conférence de M. Şemsettin Günaltay

(Suite de la première page)

au besoin avec le même honneur et la même gloire avec lesquels se sont battus nos ancêtres. L'organisation de notre armée est excellente.

« Ressentons la même émotion patriotique que nous avons ressentie lors de la lutte nationale et restons debout comme des rocs autour du Chef National. »

Le Halkevi de Beyoglu communique : Le député de Sivas et vice-président de la G.A.N., M. Şemsettin Günaltay, fera aujourd'hui vendredi à 17 h. 30, dans la grande salle du Théâtre de la Ville, section de comédie (ex-Théâtre Français), une importante conférence publique sur « La position de la Turquie en face de la crise mondiale ».

Les membres de ce Halkevi sont priés d'y assister.

### Le Conseil des ministres

Ankara, 27. AA. — Le Conseil des ministres a tenu aujourd'hui sa réunion hebdomadaire sous la présidence du Dr Refik Saydam et a délibéré sur les questions à l'ordre du jour.

### Secousses sismiques dans la région d'Izmir

Izmir, 27. AA. — Hier à cinq heures quatorze, une légère secousse sismique a été ressentie ici. La durée fut de quatre secondes. A Deyirmendere, à 16 h. 35 et à 18 h. 20, des secousses d'une durée respective de huit et trois secondes ont été ressenties. A Bayindir et à Torbali, des secousses respectivement à 15 h. 5 et à 5 h. 15 de cinq secondes ont été ressenties. Il n'y a pas eu de dégâts.

### AMANDES ET PISTACHES

Prix inchangés à Hambourg.

### NOIX ET NOISETTES

Prix Fermes.

Les derniers chiffres relatifs au commerce extérieur de la Turquie pendant les deux premiers mois de cette année (janvier-février) sont des plus satisfaisants. Ainsi le total des échanges au cours de janvier-février est de 31.341.808 livres pour les exportations et de 11.708.792 pour les importations. Pendant la période correspondante en 1934 les chiffres étaient les suivants.

Exp.	Ltqs.	22.200.000
Imp.	>	10.500.000

Au cours du seul mois de février de cette année, la Turquie a exporté pour 17.411.890 livres et a importé pour 7.193.701 livres de marchandises, bénéficiant d'une plus-value de 10.218.189 livres.

Les principaux pays importateurs de cette année sont l'Angleterre avec 8.400.000 livres, l'Amérique avec cinq millions 500.000 livres, l'Allemagne avec 5.400.000 livres.

En raison de l'autorisation donnée par le gouvernement de retirer au début de cette année un grand nombre de marchandises se trouvant depuis un temps assez long en douane, la France occupe le premier rang parmi les pays ayant exporté des marchandises en Turquie. La Roumanie vient au second rang.

R. H.

### Nos exportations de la journée d'hier

Le total des exportations d'hier, d'Istanbul, s'élève à 65.000 Ltqs. Notamment des tapis et des peaux ont été envoyés en Allemagne, des peaux également en Yougoslavie, des peaux de chasse en Amérique, du coton en Egypte, du sésame en Suisse, des poissons salés en Palestine du poisson frais en Bulgarie et en Grèce.

### Les hostilités en Afrique orientale

(Suite de la première page)

des troupes de terre, le 16 mars à l'aube.

« Depuis le 16 mars, les attaques anglaises se poursuivent sans interruption. On ne saurait prévoir pendant combien de jours encore se poursuivront ces combats. Les Anglais ayant occupé la route allant vers le Sud, dans la direction d'Adoua, les forces italiennes, quand viendra le moment de se retirer, la feront probablement vers le Sud Est, vers le territoire de l'Erythrée compris entre les montagnes d'Abyssinie et la mer Rouge. »

... Au Nord-Ouest de l'Ethiopie dans la région montagneuse de Gondar, au Nord du lac Tana, les Italiens résistent. Au Sud du lac, les Italiens qui se sont retirés dans la zone de Debra Markos y défendent leurs positions. Il y a ici une force de 20.000 Italiens. Les détachements abyssins « nationalistes » qui avancent de l'Ouest vers cette position ont établi le contact avec les Italiens de Debra Markos.

Les troupes anglo-soudanaises avançant vers l'Est, dans la direction Kurmuk-Asosa et les éléments du Congo belge qui les ont ralliés, progressent très lentement, dans la vallée accidentée du Nil Bleu, vers le Sud de Debra Markos.

Une bataille importante s'est amorcée ainsi. Si les Italiens sont obligés d'abandonner cette position, ils s'efforceront de défendre les gorges très accidentées et qui offrent beaucoup de ressources pour la défense, entre Debra Markos et Addis-Abeba.

Si l'on parvient à arrêter les forces anglaises dans la région de Harrar, les Italiens pourront vraisemblablement prolonger encore la résistance contre les forces anglaises venant de l'Ouest.

## L'accession au trône du roi Pierre II

(Suite de la 1ère page)

manifestations susceptibles de troubler nos relations de paix et d'amitié avec nos voisins».

### L'impression à Berlin

Berne, 28. A.A. — Selon les correspondants suisses, le porte-parole de la Wilhelmstrasse, répondant hier à la question d'un journaliste demandant si la Yougoslavie peut être considérée comme faisant toujours partie du Pacte Tripartite, a dit :

— Le Pacte à Trois ne se déchire pas.

### Une demande d'explications ?

Berlin, 28. A. A. — On s'abstient de tout commentaire officiel ou officieux au sujet des événements de Belgrade.

Des rumeurs circulaient hier soir à Berlin que le gouvernement du Reich aurait fait remettre hier soir au nouveau gouvernement de Belgrade une note ayant le caractère d'ultimatum.

La note contiendrait une demande urgente d'explications au sujet des événements d'hier.

Toutefois, ces rumeurs répandues par des journalistes américains ont été démenties peu après à la Wilhelmstrasse.

### Réserve à Rome

Berne, 28. AA. — De Rome, l'Agence télégraphique suisse reçoit la dépêche suivante :

On refuse de commenter dans la capitale italienne les événements de Yougoslavie. On attend des détails qui puissent jeter une grande lumière sur la situation à Belgrade. Les journaux italiens publient toutes les nouvelles, en s'abstenant toutefois de les commenter. Seul le «Giornale d'Italia» écrit :

« Il est évident que l'Angleterre joue ses cartes les plus fortes pour troubler l'état de choses créé par l'adhésion de la Yougoslavie au Pacte tripartite. »

### Les avoirs dégelés

Washington, 28 AA. — BBC.

M. Sumner Welles a déclaré hier que les avoirs yougoslaves qui avaient été bloqués aux Etats-Unis ont été maintenant débloqués sur l'ordre du Président Roosevelt.

### Le prince Paul à Athènes

Belgrade, 28 AA. — Sur son propre désir, le prince-régent Paul quitta hier soir à 22 heures cinquante la capitale yougoslave à destination d'Athènes. Le prince était accompagné de sa famille.

### Les manifestations populaires

Le nouveau gouvernement d'union nationale a été salué des manifestations patriotiques. Les manifestations n'ont pas cessé depuis ce matin. La capitale est dans un enthousiasme extraordinaire. On n'a jamais vu chose pareille. L'allégresse est tout-à-fait générale dans les coins les plus retirés de la Yougoslavie comme dans les centres principaux. La population vibre du patriotisme le plus exalté. Elle donne continuellement des marques de sa fidélité au roi et de son attachement à la patrie.

Partout on voit des cortèges précédés de drapeaux. Au devant des cortèges des hommes s'avancent portant le portrait du roi Pierre. L'ordre le plus parfait règne.

### La composition du nouveau cabinet

Belgrade, 27. AA. Avala :

Voici quelques notes très succinctes sur les nouveaux ministres :

Le général de corps d'armée Douchan Cimovitch, président du Conseil; participa à la guerre précédente. Après la guerre, il fut adjoint au commandant de l'aéronautique, ultérieurement il fut nommé lui-même commandant de l'aéronautique. Il est l'un des principaux organisateurs de l'aviation yougoslave. M. Vlatko Matchek, premier vice-pré-

## LA BOURSE

Ankara, 27 Mars 1941

### CHEQUES

	Change	Fermement
Londres	1 Sterling	129.00
New-York	100 Dollars	23.00
Paris	100 Francs	0.90
Milan	100 Lires	1.60
Genève	100 Fr.Suisses	12.00
Amsterdam	100 Florins	26.50
Berlin	100 Reichsmark	0.00
Bruxelles	100 Belgas	3.00
Athènes	100 Drachmes	31.00
Sofia	100 Levass	30.80
Madrid	100 Pesetas	
Varsovie	100 Zlotis	
Budapest	100 Pengos	
Bucarest	100 Leis	
Belgrade	100 Dinars	
Yokohama	100 Yens	
Stockholm	100 Cour. B.	

### La Turquie participera à l'Exposition de Budapest

Ankara, 26. — Il a été décidé que la Turquie participera à l'Exposition internationale de Budapest du 2 mai commémorative des relations amicales existantes entre les deux pays.

La délégation turque à l'Exposition sera présidée par le directeur-adjoint du Bureau de Commerce extérieur.

Le vice-président du Conseil, est président du parti paysan croate et chef des Croates. Après la mort de Stepan Raditch, il assumait la présidence de ce parti.

M. Slobodan Yovanovitch, deuxième vice-président du conseil, est le fils du célèbre Vladimir Yovanovitch. C'est un des hommes à l'intelligence la plus brillante du pays yougoslave. C'est un juriste et un historien de grande réputation. Il est membre de l'Académie des sciences et depuis de longues années professeur à l'Université.

M. Momtchilo Nintchitch, ministre des Affaires étrangères, est l'un des chefs du parti radical et fut l'un des plus intimes collaborateurs de feu Pachitch. Il est membre du comité exécutif du parti radical. Il fut à plusieurs reprises ministre des Finances et ministre des Affaires étrangères.

M. Jan Boudissavligivitch, ministre de l'Intérieur, est le chef du parti démocratique indépendant. Il fut avant la guerre un des chefs de la coalition serbo-croate. Il fut pendant de longues années collaborateur de feu Svetozar Pristichitch.

M. Jouray Choutay est le chef du parti paysan croate de Bosnie. Il fut est resté le collaborateur intime de M. Matchek.

Le général Bogoljoub Ilitch, ministre de la Guerre et de la Marine, fut commandant de la deuxième armée, puis adjoint à l'inspecteur général de l'armée.

M. Boja Markovitch, personnalité la plus marquante du parti démocratique, fut le collaborateur de feu Davidovitch. Il est depuis de longues années professeur à l'université de Belgrade. M. Markovitch assume le portefeuille de la Justice.

M. Nisha Trifoamovitch assume le portefeuille de l'Instruction publique. Il fut le collaborateur intime de feu Pachitch. Il est vice-président du parti radical et a été plusieurs fois ministre.

On rappelle que M. Bogoljoub Ilitch fut ministre des Affaires étrangères et président du Conseil. Auparavant, il avait été ministre à Tirana puis à Vienne et fut nommé ensuite ministre à la Cour Royale. Il est vice-président du parti national yougoslave.

M. Ivan Andress, ministre du Commerce et de l'Industrie, est l'un des chefs du parti paysan croate et le collaborateur de M. Matchek.

M. Miho Krok, leader des Slovaques, fait partie du gouvernement comme ministre sans portefeuille.

Sahibi: G. PRIMI

Umumi Neşriyat Müdürlüğü

CEMİL SİUFİ

Münakasa Matbaası, Galata, Gümrük Sokak No. 52.